

Die Oberbadische

Binzen Meinung aller Bürger ist gefragt

Weiler Zeitung, 28.10.2021 - 18:00 Uhr



Die Binzener Bürger sind dazu eingeladen, sich am Gemeindeentwicklungskonzept zu beteiligen.
Foto: Zoe Schäuble

Binzen. Um das Gemeindeentwicklungskonzept (GEK) Binzen 2035 ist es zuletzt etwas ruhiger geworden. Durch die coronabedingten Einschränkungen konnten keine größeren Veranstaltungen stattfinden. Die Rahmenbedingungen haben sich nun aber geändert: Die konkrete Bürgerbeteiligung zur Ziele- und Maßnahmenfindung wird daher im November mit separaten Veranstaltungen für Senioren, Jugendliche und Bürger gestartet.

Mit der quantitativen Bestandsaufnahme und der sehr umfangreichen und erfolgreichen Online-Umfrage verfügt die Gemeinde Binzen über eine umfassende Beschreibung der lokalen Ist-Situation, heißt es in einer Mitteilung. Auf diese Ergebnisse wird in den Veranstaltungen zur Potenzialentwicklung aufgebaut.

Zwischenzeitlich wurden die Entwicklungspotenziale zu den wichtigen Themenfeldern Nachverdichtung und Ausbau Photovoltaik modelliert und in jeweils einem Expertenaustausch verifiziert. Zu beiden Themen werden aktuell Befragungen durchgeführt, um mehr Informationen für eine konkrete Gemeindeinitiative zu erhalten, teilt die Gemeinde mit. Im Herbst soll zu beiden Themen jeweils ein Dorfgespräch für alle Interessierten angeboten werden.

Die Phase Potenzialentwicklung, in der gemeinsam mit den Binzenern Entwicklungsziele und konkrete Maßnahmenvorschläge erarbeitet werden sollen, startet im November. Um möglichst viele Bürger erreichen zu können, sind mehrere Veranstaltungen geplant:

Am 12. November, 18 Uhr, findet der Jugend-Dialog in der Rathausstube statt. Am 13. November, 9 Uhr, ist der Bürger-Dialog in der Gemeindehalle. Und für den 17. November, 14 Uhr, ist der Senior-Dialog in der Rathausstube geplant.

In allen Veranstaltungen werden zunächst nochmals die bisherigen Ergebnisse vorgestellt und dann, auf Grundlage der ausführlichen Analyse, gemeinsam Entwicklungsziele und jeweils dazugehörige Maßnahmenvorschläge erarbeitet.

Die Ergebnisse werden dann zusammengeführt und anschließend in einer Gemeinderatsklausur erörtert, ergänzt und sollen abschließend in einem Gemeindeentwicklungskonzept Binzen 2035 münden. Abgeschlossen wird der GEK-Prozess durch die Phase Potenzialvermittlung, in der die Ergebnisse des Prozesses in einer öffentlichen Ausstellung präsentiert werden und die Umsetzung besonders wichtiger Themen parallel dazu in Bürgerwerkstätten angegangen werden soll.

Aktuell läuft eine Online-Umfrage zum Ausbau der Photovoltaik auf den verfügbaren Dachflächen der Gemeinde. Die Ergebnisse der Befragung sollen, wie die Gemeindeinitiative zum Ausbau insgesamt, noch in diesem Herbst in einem Dorfgespräch vorgestellt werden.